# SÍNTESIS INFORMATIVA

# OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA

Ciudad Universitaria, 08 de septiembre de 2009.



# **EDUCACIÓN:**

**Estatal:** No subirá cuotas la UAEM, reitera el rector

Nacional: Consejeros de la UNAM piden dar la más alta prioridad a la educación superior

Internacional: Crean prototipo para concentrar energía solar

# SALUD:

Nacional: GDF: el volumen de agua que cayó llenaría 13 veces el estadio Azteca

Internacional: Identifican en tres genes factores de riesgo para desarrollar Alzheimer

# **ECONOMÍA:**

Estatal: Alza en precio del azúcar catapulta el costo del pan, revelan industriales

Nacional: Suscribe Pemex contrato por 463 mdd para levantar imágenes

# **POLÍTICA:**

**Estatal:** Buscan amparo federal contra alza al pasaje

Nacional: Se confirmó la salida de Cárdenas Jiménez y Medina Mora; Reyes Heroles

también se va

Internacional: Brasil y Francia firman acuerdo multimillonario en armamento

# **EDUCACIÓN:**

#### Estatal:

#### "No subirá cuotas la UAEM, reitera el rector"

No obstante las dificultades que se generarán por el recorte al presupuesto de la educación superior, la administración central de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) mantendrá los costos tanto de inscripción y reinscripción, así como de trámites y servicios escolares que se realizan en la máxima casa de estudios. "En este momento sería impensable incrementar costos en las cuotas de inscripción y demás servicios; sería un acto de poca sensibilidad social", dijo Fernando Bilbao Marcos, rector de la UAEM, al señalar que por el contrario, el trabajo de su administración está enfocado en seguir gestionando una mayor cantidad de becas.

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera).

http://launion.com.mx/mostrar\_noticia.php?clave=80423&encabezado=No%20subir%E1%20cuotas%20la%20UAEM, %20reitera%20el%20rector%20&laseccion=Sociedad

#### "El estatuto universitario entrará en vigor en enero"

En enero del próximo año entrará en vigor el Estatuto de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), documento rector de la vida universitaria, que podrá ser modificado según se requiera a través del Consejo Universitario, informó Alejandro Vera Jiménez, secretario general de la máxima casa de estudios del estado. "El estatuto esperamos implementarlo a principios del próximo año, que es cuando el Consejo Universitario estimó prudente que podríamos darnos el tiempo para hacer los ajustes necesarios en términos de estructura de organización y de ajuste de algunos reglamentos", agregó el funcionario. Señaló que el Estatuto de la UAEM es modificable; "yo diría que todo estatuto siempre es modificable en cualquier momento que la comunidad universitaria así lo demande, esa es la ventaja, que en el estatuto dejamos las cosas más específicas y que está en nuestras manos. Ya no dependemos del Congreso", puntualizó.

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera).

http://launion.com.mx/mostrar\_noticia.php?clave=80424&encabezado=El%20estatuto%20universitario%20entrar%E 1%20en%20vigor%20en%20enero%20&laseccion=Sociedad

#### "Cae equipo de balonmano de la Universidad en cuartos de final"

El equipo de balonmano de la Universidad de Morelos perdió 40-22 en la ronda de los cuartos de final, en la ronda de los cuartos de final del nacional de Universiada, en duelo pasado por agua, y es que se puso en evidencia las fallas que tiene el polideportivo, puesto que el agua se coló y obligó a suspender unos minutos esta confrontación frente al conjunto de los loros de la Universidad de Colima. Al final del primer tiempo el conjunto colimense se fue al frente 22-11, es decir, los visitantes doblaron el marcador, y cuando faltaban 12 minutos se tuvo que suspender la partida por mal estado de la cancha por el agua que se coló a su antojo, y se tenía un marcador de 22 a 17, y, al final, se dio el 40-22, en donde las huestes de Yuridia Serna Herrera hicieron su esfuerzo, aunque, a fuerza de decir la verdad, tienen calidad como para hacer las cosas mejor, pero la falta de experiencia les cerró el paso. Lo mejor es que se tiene equipo, y con un fuerte nivel de entrenamiento, es un hecho que se pueden conquistar mejores dividendos a la larga, aunque Yuridia Serna tendrá que hacer trabajo por fuera de la UAEM porque previo a este evento nacional no pudieron entrenar en forma en el lugar de la contienda, pero dentro de un año se puede mejorar la posición.

La Jornada Morelos, (Ignacio Cortés).

http://www.lajornadamorelos.com/noticias/deportes/79027-cae-equipo-de-balonmano-de-la-universidad-en-cuartos-de-final

La Unión de Morelos, (Rolando Becerril)

http://launion.com.mx/mostrar\_noticia.php?clave=80441&encabezado=Morelos%20eliminado%20en%20balonmano%20de%20la%20Universiada%20Nacional&laseccion=Deportes

#### "Preparan semifinales en handball"

Las representantes de la Universidad Autónoma de Chihuahua (UACH) y la de Nuevo León (UANL) calificaron a las Semifinales del handball de la Universidad Nacional, después de ganar sus respectivos partidos en la ronda de Cuartos de Final. La UACH se impuso 43-18 al Centro de Estudios Superiores de Educación Especializada (Cesee) de León, Guanajuato. Por su parte, la UANL derrotó 22-16 al Instituto Tecnológico de Sonora (Itson).

Diario de Morelos, Pasión p.8, (Elizabeth Díaz).

#### "Pelea Eliot por preseas"

El morelense Eliot Martínez se metió a la final de la gimnasia aeróbica de la Universiada Nacional después de calificar en octavo lugar en la ronda de semifinales que se realizó ayer en Oaxtepec. Otros gimnastas que calificaron a la final son Jimmy Alfaro, con 18.650 de Nuevo León; Daniel Reyes, con 17.850, del Distrito Federal; Juan Pablo Hernández con 13.150, de Veracruz; Geovanni Ornelas, con 11.800, de Sinaloa, y Edgar Saucedo, con 8.900.

Diario de Morelos, Pasión p.8, (Elizabeth Díaz).

#### "Elimina a los Venados"

Los Venados de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) quedaron eliminados en la fase de grupos de futbol varonil de la Universidad. La escuadra anfitriona del certamen acumuló tres derrotas consecutivas en la fase de calificación, la última fue 3-0 ante el Instituto Tecnológico de Sonora, en juego que se disputó en el campus Chamilpa. La Universidad Bonaterra, la Universidad Autónoma de Chihuahua y el ITESM Puebla aseguraron su lugar en las Semifinales de futbol.

Diario de Morelos, Pasión p.8, (Elizabeth Díaz).

#### "Realizarán debate este martes aspirantes a la presidencia de la FEUM"

Con un debate entre los integrantes de la terna, hoy concluye la etapa de proselitismo para los candidatos a presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), cuyas votaciones tendrán lugar mañana miércoles. A las 10:30 dará inicio el debate que tendrá lugar en el auditorio "Emiliano Zapata" del campus Chamilpa de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). La terna para la elección de presidente de la FEUM está integrada por Itzel Adriana Robles Gutiérrez del noveno semestre de la Licenciatura en Contaduría en el Campus Oriente; Edgar Landeros Muñoz, quien se inscribió en este proceso como alumno del segundo semestre de la Licenciatura en Administración Pública en la sede regional de Mazatepec, a pesar de tener más antigüedad en la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la cual fue presidente del Comité Ejecutivo de la Sociedad de Alumnos (CESA); y Hugo Cuauhtémoc Salgado Martínez, del cuarto semestre de Ingeniería Industrial de la Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería.

#### La Unión de Morelos, (Salvador Rivera)

http://launion.com.mx/mostrar\_noticia.php?clave=80422&encabezado=Realizar%E1n%20debate%20este%20martes %20aspirantes%20a%20la%20presidencia%20de%20la%20FEUM%20&laseccion=Sociedad

#### "La revista Revuelta da voz a los presos de conciencia en México"

Surgido como un proyecto universitario de reflexión y un espacio literario entre diversas facultades de la UNAM, la revista Revuelta ha trascendido como un medio de comunicación entre los presos considerados "de conciencia", luego de cumplir ocho años como publicación independiente y a pesar de los obstáculos para su distribución en los centros penitenciarios. Al presentar en Morelos el número 14 el jueves pasado en el Centro Cultural Universitario, Héctor Cerezo Contreras, director de Revuelta, consideró en la charla con La Jornada Morelos que, aun cuando de manera general está prohibido introducir revistas a los centros penitenciarios, e incluso a los centros federales de alta seguridad no se permite introducir ningún tipo de material impreso, "estamos tratando de que la revista llegue a muchos más presos políticos con cargos de conciencia, y que se pueda convertir en una fuente de conocimiento o un espacio para que ellos también puedan escribir. Por lo general es muy difícil que cualquier revista común, mucho menos Revuelta, llegue a diferentes penales".

#### La Jornada Morelos, (Jorge Sifuentes).

http://www.lajornadamorelos.com/noticias/cultura/79038-la-revista-revuelta-da-voz-a-los-presos-de-conciencia-en-mexico

### Nacional:

#### "Consejeros de la UNAM piden dar la más alta prioridad a la educación superior"

Integrantes del Consejo de la UNAM rechazaron "de manera absoluta" el recorte presupuestal que sufrirá este año la educación superior –unos 800 millones de pesos–, dieron su total apoyo y solidaridad al rector José Narro Robles en la defensa del presupuesto de la institución y exhortaron al Congreso a asignar para 2010 recursos suficientes a la educación superior del país. En un documento enviado a la 61 Legislatura de la Cámara de Diputados y a los secretarios de Educación Pública, Alonso Lujambio, y de Hacienda, Agustín Carstens, 210 consejeros universitarios demandaron que, por su carácter estratégico para el país, la educación sea considerada con la más alta prioridad y que, en ese sentido, pueda contar con presupuestos multianuales. Mientras tanto, el Consejo Nacional de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) se reunirá el próximo lunes para analizar los impactos del paquete económico 2010 en el sector, fecha en la que determinará su plan de acción, que comprenderá esperar a que se integren las comisiones en la Cámara de Diputados para reunirse con las de Educación y Servicios Educativos, así como la de Ciencia y Tecnología.

#### La Jornada, (José Antonio Román y Gabriel León).

http://www.jornada.unam.mx/2009/09/08/index.php?section=politica&article=006n1pol

#### "En los 2 niveles más bajos en matemáticas, 81.2% de los alumnos de bachillerato"

Más de 650 mil alumnos de bachillerato, 81.2 por ciento del total, se hallan en los niveles insuficiente y elemental en habilidades matemáticas —lo que significa que sólo saben resolver operaciones básicas, como sumar y restar—, mientras unos 408 mil, 50.1 por ciento, también se ubican en esos niveles, que son los más bajos, en comprensión lectora, de acuerdo con los resultados de la Evaluación Nacional de Logro Académico en Centros Escolares (Enlace) para el nivel medio superior. Para el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Alonso Lujambio, lo anterior no significa que en el gobierno del presidente Felipe Calderón el sistema educativo se sometiera a un proceso de empeoramiento, sino que los resultados, aseguró, son evidencia de la transparencia de este sexenio.

# La Jornada, (Karina Avilés).

http://www.jornada.unam.mx/2009/09/08/index.php?section=sociedad&article=041n1soc

#### "Publican en el Diario Oficial nuevos programas de estudio para primaria"

Dos semanas después de iniciado el ciclo escolar, cuando ya estaban repartidos 27 millones de libros de la reforma de primaria, la Secretaría de Educación Pública (SEP) publicó ayer en el Diario Oficial de la Federación (DOF) los nuevos programas de estudio. Dichos planes debieron aparecer en el DOF antes de ser distribuidos los libros de texto, pero para justificar esa violación legal se incluyó un artículo transitorio en el cual se señala que la SEP entregó antes del comienzo del año escolar los materiales para implementar los nuevos programas de primero y sexto grados. El martes de la semana pasada científicos de la Universidad Nacional Autónoma de México dieron cuenta a este diario de la ilegalidad de los libros de texto gratuitos para primero y sexto años, con los que comenzó la llamada Reforma Integral de la Educación Básica (RIEB).

La Jornada, (Karina Avilés).

http://www.jornada.unam.mx/2009/09/08/index.php?section=sociedad&article=041n2soc

#### Internacional:

#### "Crean prototipo para concentrar energía solar"

Para aprovechar la radiación del Sol que, se espera, sustituya en el futuro el uso de petróleo y otros combustibles fósiles, Ernst Kussul, del Centro de Ciencias Aplicadas y Desarrollo Tecnológico de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), y sus colaboradores, desarrollan un prototipo de concentrador solar de microespejos, de peso y costo bajos, para ser instalado en techos y producir energía eléctrica. En la conferencia Concentradores solares de microespejos planos con aplicación de micromecánica, el científico expuso que México posee grandes cantidades de energía renovable, en especial la proveniente del astro.

La Jornada, (De la Redacción).

http://www.jornada.unam.mx/2009/09/08/index.php?section=ciencias&article=a03n2cie

#### "Descubren especie de rata gigante en Papúa Nueva Guinea"

Un grupo de investigadores encontró en la jungla de Papúa Nueva Guinea una nueva especie de rata gigante que, desde la nariz a la cola, mide 82 centímetros, informa hoy la BBC, que logró filmarla. Los expertos señalaron que el animal pesa 1.5 kilos. Es una de las ratas más grandes del mundo, dijo Kristofer Helgen, del Museo Nacional Smithsoniano de Historia Natural en Washington, que acompañó la expedición de la BBC. Se cree que el roedor, del género Mallomys, sólo vive en el cráter del volcán extinto monte Bosavi. Su pelo es marrón-plateado, denso y largo, que lo protege de la humedad y del frío en su hábitat, a mil metros de altura. El cráter, de cuatro kilómetros de diámetro y un kilómetro de altura, es hogar de numerosas especies raras. El país del Pacífico es famoso por su riqueza en especies de ratas y ratones. El mayor roedor del mundo es el carpincho, que vive en Sudamérica y puede medir hasta un metro 30 centímetros. *La Jornada, (Dpa).* 

http://www.jornada.unam.mx/2009/09/08/index.php?section=ciencias&article=a02n3cie

# SALUD:

# Nacional:

# "GDF: el volumen de agua que cayó llenaría 13 veces el estadio Azteca"

La administración capitalina informó que las inusuales lluvias ocurridas el domingo dejaron un saldo de mil 450 viviendas inundadas, 760 encharcamientos, 217 vuelos afectados por la suspensión de operaciones en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México y el cierre de cinco estaciones del Metro, al llover 27 mil millones de litros, lo que equivale a llenar 13 veces el Estadio Azteca. El jefe de gobierno del DF, Marcelo Ebrard, señaló que el Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACM) y la Secretaría de Protección Civil se encuentran en alerta ante las precipitaciones que se puedan presentar en las próximas horas, a fin de que las compuertas y el manejo del Emisor Central estén listos para recibir una cantidad de agua similar, la cual se logró desalojar satisfactoriamente, lo que evitó que tuviéramos una inundación generalizada en la ciudad.

La Jornada, (Bertha Teresa Ramírez, Raúl Llanos, Laura Gómez, Claudia Álvarez y José A. Román). http://www.jornada.unam.mx/2009/09/08/index.php?section=capital&article=035n1cap

## "Inundaciones en Edomex dejan 3 personas muertas"

Una tormenta que la noche del domingo desbordó ríos en Atizapán de Zaragoza, estado de México, colapsó 25 metros del Emisor Poniente, en el fraccionamiento Valle Dorado, municipio de Tlalnepantla, donde la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) aplicó en Plan DN-III. Al menos 4 mil personas padecieron inundaciones en más de 2 mil 500 casas. Tres colonos murieron (dos ahogados y una de un ataque al corazón, al ver los destrozos en su vivienda). Los anegamientos obligaron a evacuar dos hospitales, en Atizapán y Tlalnepantla, y el agua alcanzó 11 metros de altura dentro del palacio municipal de la primera demarcación.

La Jornada, (Silvia Chávez, René Ramón, Javier Salinas e Israel Dávila). http://www.jornada.unam.mx/2009/09/08/index.php?section=estados

#### "Desplome de un muro en NL; tres lesionados"

Un aguacero que azotó la madrugada de ayer la ciudad de Coatzacoalcos, Veracruz, provocó inundaciones hasta de metro y medio de altura, daños en 30 viviendas, la caída de tres bardas y seis árboles, así como la suspensión de clases en siete escuelas. Mientras, en Monterrey, Nuevo León, un muro que se derrumbó por la humedad mató a dos personas y lesionó a tres

La Jornada, (Corresponsales)

http://www.jornada.unam.mx/2009/09/08/index.php?section=estados&article=033n1est

#### "Vacunas contra la influenza A llegarán después de que ocurra el rebrote: Ssa"

Los 30 millones de dosis contra la influenza A/H1N1 que adquirirá México llegarán después de que ocurra un rebrote, debido a que los laboratorios que las elaboran privilegian a sus países de origen y a Estados Unidos, dijo el titular de la Secretaría de Salud (Ssa), José Ángel Córdova Villalobos. Señaló que aunque las vacunas no lleguen a tiempo, la dependencia cuenta con los antivirales necesarios para atender rápidamente a los enfermos.

La Jornada, (De los corresponsales).

http://www.jornada.unam.mx/2009/09/08/index.php?section=sociedad&article=040n2soc

#### Internacional:

#### "Identifican en tres genes factores de riesgo para desarrollar Alzheimer"

Científicos descubrieron que tres genes conocidos tienen una función importante en determinar el riesgo de que una persona desarrolle la enfermedad de Alzheimer. El hallazgo podría conducir a nuevos tratamientos y a una posible prueba de detección temprana de uno de los padecimientos más temidos de la edad avanzada. Es la primera vez en 15 años que investigadores identifican nuevos factores genéticos que presentan el riesgo de que alguien adquiera esta enfermedad degenerativa del cerebro. Con esto se conocen ya cuatro genes que contribuyen al Alzheimer. Los científicos esperan que nuevos descubrimientos lleven pronto a elaborar una prueba diagnóstica que proporcione una evaluación significativa de la probabilidad de que se desarrolle este mal.

La Jornada, (Steve Connor).

http://www.jornada.unam.mx/2009/09/08/index.php?section=ciencias&article=a02n1cie

#### "Hallan virus causante de cáncer de próstata"

Un virus conocido por provocar leucemia y otros cánceres en animales puede hallarse en algunos tumores prostáticos y sería una causa de carcinoma, informaron el lunes investigadores estadounidenses. El equipo halló el virus denominado XMRV en 27 por ciento de los tumores prostáticos humanos que observó, especialmente en los más agresivos. Los resultados, publicados en la revista Proceedings de la Academia Nacional de Ciencias, ofrecerían formas de identificar mejor los tumores peligrosos y de crear fármacos o vacunas para tratar —o incluso prevenir— el cáncer prostático. Nuestro análisis de 233 casos de cáncer de próstata y de 101 controles benignos mostró una relación de la infección con XMRV con ese tipo de carcinoma, especialmente en los tumores más agresivos, señaló el equipo de la doctora lla Singh, de las universidades de Utah y Columbia, en Nueva York. Recientemente se descubrió que algunos virus causan ciertos cánceres, como el del papiloma humano (VPH), que provoca el mal en el cuello de útero y algunos casos de tumores peneanos, anales y de cabeza y cuello.

La Jornada, (Reuters).

http://www.jornada.unam.mx/2009/09/08/index.php?section=ciencias&article=a03n1cie

# **ECONOMÍA:**

#### Estatal:

### "Alza en precio del azúcar catapulta el costo del pan, revelan industriales"

La delegación Morelos de la Cámara Nacional de la Industria Panificadora (Canainpa) advirtió sobre el incremento –superior al 100 por ciento– en el precio del azúcar, lo que obligará al sector a incrementar el costo de sus productos, incluso "en porcentajes similares". Daniel Aguilar Gerardo, presidente de la delegación Morelos de la Canainpa, advirtió que al dispararse el precio del azúcar en un 178 por ciento, en lo que va de 2009, están obligados a reajustar el precio de sus productos a la brevedad posible.

La Jornada Morelos, (Dulce Maya).

http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/79034-alza-en-precio-del-azucar-catapulta-el-costo-del-pan-revelan-industriales

# Nacional:

# "Suscribe Pemex contrato por 463 mdd para levantar imágenes"

Para evaluar las áreas de mayor potencial económico petrolero en aguas profundas del Golfo de México, Pemex Exploración y Producción (PEP) suscribió con la empresa CGG Veritas Services de México un contrato para el levantamiento de imágenes. El monto del contrato es de 463.5 millones de dólares, y el alcance de los trabajos incluye la adquisición de más de 75 mil kilómetros cuadrados de sísmica tridimensional (3D prospectiva) en un periodo cercano a cinco años. La adjudicación de este cuantioso contrato a la filial de Schlumberger se llevó a cabo en vísperas de que Jesús Reyes Heroles G.G. entregara su renuncia como director general de Petróleos Mexicanos (Pemex). La realización de estos trabajos permitirá ubicar con mayor precisión la riqueza petrolera nacional en el Golfo de México profundo, que las estimaciones prospectivas ubican en cerca de 30 mil millones de barriles de crudo equivalente.

La Jornada, (Israel Rodríguez).

http://www.jornada.unam.mx/2009/09/08/index.php?section=economia&article=023n1eco

#### "Inevitable déficit fiscal en el país por dependencia del petróleo: UNCTAD"

A diferencia de otras naciones donde se calcula que el producto interno bruto (PIB) caiga en alrededor de 2 por ciento, México se encuentra en una "recesión profunda", afirmó la Conferencia de Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD). Alfredo Calcagno, economista experto del organismo, manifestó que "no somos optimistas" respecto a una pronta recuperación económica del país. Calcagno, quien presentó en México el Informe sobre Comercio y Desarrollo 2009, declaró que los gobiernos no deben temer un aumento en el déficit público, siempre y cuando una mayor deuda pública se canalice adecuadamente hacia actividades de reconocido efecto multiplicador y un redireccionamiento de los subsidios y apoyos fiscales. "En muchos países un mayor déficit fiscal es algo inevitable frente a la reducción de los ingresos", dijo.

La Jornada, (Víctor Cardoso).

http://www.jornada.unam.mx/2009/09/08/index.php?section=economia&article=022n1eco

#### "Holiday Inn planea abrir 48 hoteles más en México"

La cadena de hoteles Holiday Inn planea abrir en México 48 nuevos hoteles, que en los próximos tres o cuatro años se sumarán a los 86 establecimientos que ya funcionan en ese país. Con base en el sistema de franquicias, 16 de los nuevos hoteles serán de la marca Holiday Inn y 32 operarán bajo la firma Holiday Express, informó Jim Abrahamson, presidente de la firma para América, en entrevista con Notimex. "Notamos que a pesar del brote de influenza A/H1N1, ocurrido en México hace algunos unos meses, hubo gran fortaleza en los mercados del turismo de negocios y doméstico, que ahora se han recuperado a casi los mismos niveles que tenían antes de la epidemia", manifestó Abrahamson.

La Jornada, (Notimex).

http://www.jornada.unam.mx/2009/09/08/index.php?section=economia&article=022n2eco

#### "Reportan graves pérdidas agrícolas en 12 entidades"

Los gobiernos de 12 estados reportaron siniestros en un millón 245 mil hectáreas que hasta la fecha se destinaron 291.4 millones de pesos para resembrar 306 mil hectáreas, informó la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa). Agregó que se revisan poco más de un millón de hectáreas en diversos estados para determinar los daños, ya que de los 10.3 millones (...) que se siembran, fundamentalmente de maíz, frijol, avena, sorgo, soya, cebada, canola y arroz, en el ciclo primavera-verano sólo 5.4 millones están aseguradas y por ello únicamente 434 mil 200 hectáreas dañadas por la sequía tienen una cobertura por seguro. Hasta la semana pasada se habían recibido 701 solicitudes de apoyo de municipios de 21 estados y se habían dictaminado favorablemente 188. El mayor número de peticiones –rebasan el medio centenar – proceden de Puebla, San Luis Potosí, Yucatán y Zacatecas.

La Jornada, (Matilde Pérez).

http://www.jornada.unam.mx/2009/09/08/index.php?section=politica&article=005n2pol

#### "La actividad económica del país tocó fondo en mayo: INEGI"

La actividad económica del país tocó fondo a mediados de año y ha iniciado su repunte, según el indicador "coincidente" del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), el cual refleja un comportamiento similar al de los ciclos de la economía mexicana y en junio registró un incremento de 0.5 por ciento respecto a mayo, luego de 10 meses de caídas consecutivas. Por su parte, el indicador "adelantado", cuya función es anticipar la posible trayectoria de la economía mexicana, reportó también en junio una elevación mensual de 0.5 por ciento, lo que implica sólo el comienzo de una reversión de la tendencia recesiva seguida por la actividad económica a corto plazo, "y de ninguna manera un pronóstico de la magnitud del crecimiento económico", aclaró el organismo.

La Jornada, (Juan Antonio Zúñiga).

http://www.jornada.unam.mx/2009/09/08/index.php?section=economia&article=026n2eco

#### "Está pendiente la reforma fiscal: Ortiz"

Guillermo Ortiz, gobernador del Banco de México, considera que existe un buen espacio de acción en la economía mexicana ante la difícil situación, y destacó que está pendiente una reforma fiscal. "Hay un montón de espacio en la economía, pero tenemos pendiente una reforma fiscal", declaró Ortiz en entrevista con Bloomberg Televisión, para agregar que los responsables políticos deben medir el "impacto de los paquetes que pueden ser colocados juntos" por el gobierno y los legisladores.

La Jornada, (De la redacción).

http://www.jornada.unam.mx/2009/09/08/index.php?section=economia&article=027n2eco

#### "Cofetel: el negocio de la telecomunicación creció sólo 11%"

Durante el segundo trimestre del año los mexicanos realizaron menos llamadas por teléfono celular y de larga distancia, pero contrataron más servicios de televisión restringida; mientras, los migrantes mexicanos se comunicaron menos con sus familias vía telefónica, debido a la crisis que económica mundial. La Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) señaló que entre abril y junio el negocio de las telecomunicaciones en México tuvo un crecimiento de sólo 11 por ciento, contra el 37.6 por ciento de avance que tuvo en el mismo periodo de 2008. Si a diferencia de otros sectores de la economía el de las telecomunicaciones no ha dejado de crecer, el progreso ha sido menor a lo previsto por la industria y los reguladores, ya que en los últimos siete años había reportado un avance continuo, reveló el índice de producción del sector telecomunicaciones (Itel), que elabora la Cofetel.

La Jornada, (Miriam Posada García).

http://www.jornada.unam.mx/2009/09/08/index.php?section=economia&article=027n4eco

# **POLÍTICA:**

#### Estatal:

## "Buscan amparo federal contra alza al pasaje"

Estudiantes universitarios anunciaron la promoción de amparos ante la justicia federal para que se obligue al Tribunal de lo Contencioso Administrativo (TCA) a revisar el recurso de nulidad al incremento a la tarifa del transporte público recientemente aprobada por el gobierno estatal. El representante legal de los alumnos, Juan Juárez Rivas, estableció la posibilidad de que el próximo día 20 de este mes se recurra ante los tribunales federales, en los que se exhibirán a los tres magistrados administrativos que se negaron a tramitar el recurso presentado por los estudiantes.

La Jornada Morelos, (Elizabeth Cuevas).

http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/79036-buscan-amparo-federal-contra-alza-al-pasaje

#### "Ofrece Adame Pleno respeto a derechos laborales, autonomía sindical y huelga"

Ofrece el gobernador Marco Adame respeto a los derechos fundamentales de los trabajadores con base en el diálogo social como instrumento. "Pleno respeto a los derechos laborales, a la autonomía sindical, al derecho a huelga, a la contratación colectiva, la rendición de cuentas y el derecho a obtener un trabajo". Lo anterior lo señaló en el 90 Aniversario de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), realizada ayer en esta ciudad. Tomando como base el Programa de Gestión de Medición y Avance de la Productividad (Simapro), el mandatario dijo que para "modificar radicalmente la cultura del trabajo se debe colocar en el centro el valor eminente de la persona humana, la justicia social expresada en el diálogo, en la innovación, en la generación de riqueza y de empleos dignos que sirvan para promover el desarrollo de nuestros pueblos". En presencia de representantes de más de 12 países, el jefe del Ejecutivo morelense apuntó que es importante luchar por la productividad, de hacer más con menos, pero no a cualquier precio, sino sobre la base del respeto a los derechos fundamentales de los trabajadores.

La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García).

http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/79029-ofrece-adame-pleno-respeto-a-derechos-laborales-autonomia-sindical-y-huelga

El Sol de Cuernavaca, p.p.-5, (Israel Mariano).

Diario de Morelos, p.3, (Antonieta Sánchez).

#### "Piden acatar orden de la SCJN"

Integrantes del Foro Morelense de Abogados se reunieron con los legisladores luego de que conocieron que el poder Legislativo estará buscando revertir la inamovilidad de magistrados a cambio de que en el Tribunal Superior de Justicia (TSJ) se acepte el supuesto juicio político contra el gobernador Marco Adame Castillo. Alrededor del mediodía de ayer, 30 abogados llegaron a las "instalaciones de la junta política, donde fueron recibidos por los coordinadores parlamentarios.

Diario de Morelos, p.7, (Adriana Monje y Salvador Urueta) y La Unión de Morelos, (Maciel Calvo) http://launion.com.mx/mostrar\_noticia.php?clave=80417&encabezado=Acuden%20abogados%20y%20Rosas%20P% E9rez%20a%20defender%20sus%20posturas%20ante%20el%20Congreso&laseccion=Pol%EDtica

#### "Persisten los reclamos por falta de maestros frente a grupo"

Tres grupos de padres de familia de distintas escuelas y municipios se manifestaron en las instalaciones del Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) para protestar por falta de maestros en nivel primaria. La autoridad educativa señaló que verificará en cada escuela si existe o no la plantilla docente completa. Los manifestantes coincidieron en señalar que no están de acuerdo en que se les asignen profesores con carácter de interinos, pues en poco tiempo volverían a tener el mismo problema. Los jefes de hogar de la Primaria "Melchor Ocampo", de Tres Marías (Huitzilac), acusaron que desde el inicio del ciclo escolar seis grupos permanecen sin profesor de base. Reclamaron que la autoridad sólo les comentó que habían enviado a los mentores pero éstos no llegaron, presuntamente porque los maestros no habrían aceptado ese lugar de trabajo, lo que afecta a cuando menos 160 estudiantes. Advirtieron que si no se soluciona el problema de forma definitiva, estarían dispuestos a tomar las casetas o bloquear la carretera federal, pues en varias ocasiones, aseguraron, han hecho la misma petición sin obtener una respuesta satisfactoria.

La Unión de Morelos, (Tlaulli Preciado).

http://launion.com.mx/mostrar\_noticia.php?clave=80420&encabezado=Persisten%20los%20reclamos%20por%20falt a%20de%20maestros%20frente%20a%20grupo%20&laseccion=Sociedad

El Sol de Cuernavaca, p.p.-6, (Mónica González).

El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).

http://www.elregional.com.mx/?c=125&a=18331

#### "Crece aportación de padres a las escuelas"

Morelos se ubica a la mitad de los estados del país en donde anualmente los alumnos de escuelas públicas aportan más cuotas, presuntamente para el mantenimiento y obras escolares, reveló un estudio realizado por la Secretaría de Educación Pública (SEP). Con 167 pesos por alumno, se estima que en la entidad, anualmente las escuelas públicas del estado reciben alrededor de 60 millones de pesos, dinero que es fijado y administrado por los Comités Estatales de Padres de Familia, instancias encargadas de administrar y disponer de las cuotas. De acuerdo al estudio, en estados como Baja California, Puebla y Chihuahua, se registran con el mayor porcentaje de cuotas escolar por alumno con 386, 275 y 242 pesos, respectivamente. Al respecto, la presidenta de la Asociación Estatal de Padres de Familia, Adriana Espinosa Velasco, reconoció que el asunto de las cuotas que son fijadas por los comités escolares de padres de familia requiere de una mayor atención de las autoridades, sobre todo porque es causante de conflictos que se agudizan al inicio de cada ciclo escolar, pero que están latentes durante todo el año.

El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor). http://www.elregional.com.mx/?c=125&a=18330

#### "Cubre IEBEM adeudos a maestros del Proesa"

El Instituto de la Educación Básica del Estado (IEBEM) cubrió un adeudo de 2.7 millones de pesos, a docentes que participaron en el "Programa Escuela Siempre Abierta" (Proesa) que se llevó a cabo del 15 al 29 de julio pasado, por segunda vez consecutiva a nivel nacional. Cada uno de los mil 334 profesores recibió 2 mil 30 pesos por su participación. Bernardino Pliego Pliego, director de Educación Elemental de la dependencia dijo que la federación otorgó para el verano de 2009, siete millones 800 mil pesos, cantidad que fue distribuida a las escuelas para sus gastos de actividades organizadas y a los docentes participantes en el programa. En el programa desarrollado conjuntamente por el sector educativo y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), participaron 292 escuelas, tanto de los niveles de preescolar, primaria (incluyendo los Centros de Atención Múltiple) y secundaria, así como mil 334 docentes; en total fueron beneficiados 34 mil 284 niños y jóvenes.

El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor). http://www.elregional.com.mx/?c=125&a=18329

# "Toman sede municipal de Yecapixtla ex empleados"

Una veintena de ex trabajadores del ayuntamiento de Yecapixtla tomaron las instalaciones de la presidencia para exigir el pago total de 4 millones 741 mil 534 pesos, por concepto de liquidación luego que la Junta de Conciliación y Arbitraje emitiera un fallo a su favor pese a "irregularidades e inconsistencias" en el proceso en el que se presume existen "vicios y omisiones" para beneficiar a los demandantes aún en contra del erario municipal.

La Jornada Morelos, (Fernando Baltazar).

http://www.lajornadamorelos.com/noticias/municipios

# Nacional:

#### "Se confirmó la salida de Cárdenas Jiménez y Medina Mora; Reyes Heroles también se va"

Dos meses después de la elección intermedia, el presidente Felipe Calderón sustituyó a dos antiguos colaboradores del foxismo: Eduardo Medina Mora y Alberto Cárdenas, por funcionarios con más experiencia en el sector y formados en administraciones panistas. Propuso como titular de la Procuraduría General de la República (PGR) a Arturo Chávez Chávez, ex procurador de Chihuahua, y designó secretario de Agricultura a Francisco Mayorga, quien concluyó en ese cargo en el gobierno anterior. En Petróleos Mexicanos (Pemex) removió a Jesús Reyes Heroles, el otro priísta, junto con Luis Téllez, que incorporó a su gabinete al inicio del sexenio, y colocó en su lugar a Juan José Suárez Coppel, ex director de finanzas de la paraestatal, quien ha desarrollado su carrera en los tiempos recientes en la iniciativa privada, tanto en Grupo Modelo como en Banamex.

La Jornada, (Claudia Herrera Beltrán), Diario de Morelos, p.11, (Notimex) y La Jornada Morelos, (Agencias). http://www.jornada.unam.mx/2009/09/08/index.php?section=politica&article=007n1pol http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sur

#### "Instalan observatorio contra la trata de personas"

La Cámara de Senadores y la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) instalaron ayer el Observatorio nacional contra la trata de personas. Durante el acto, el ombudsman José Luis Soberanes cuestionó: "¿qué falta para atender en el país este problema? Faltan políticas públicas en los tres niveles de gobierno comprometidas de verdad con hechos y no con palabras para erradicar la moderna esclavitud". El quinto visitador general de la CNDH, Mauricio Farath Guevara, subrayó que junto con el Centro de Estudios e Investigación en Desarrollo y Asistencia Social (Ceidas) "elaboramos el diagnóstico sobre las condiciones de vulnerabilidad que propicia la trata de personas en el país". En ese estudio se subraya que en México se carece de un sistema de seguimiento, información y construcción de estadísticas para describir con precisión las dimensiones de alcance de este flagelo.

La Jornada, (Víctor Ballinas).

http://www.jornada.unam.mx/2009/09/08/index.php?section=politica&article=013n2pol

#### "Prevén que se declare inconstitucional el artículo 199 del Código Penal Federal"

El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación admitió e inició ayer la discusión de un amparo en revisión en el que está en entredicho la constitucionalidad del artículo 199 del Código Penal Federal, el cual sanciona al farmacodependiente que lleve consigo droga para su consumo, porque considera la adicción a las drogas como "una excluyente de delito y no una excusa absolutoria". Los ministros también revisarán la relación jerárquica entre la Constitución y los tratados internacionales en derechos humanos suscritos por México. Trascendió que se perfila una mayoría de ministros a favor de declarar la inconstitucionalidad del artículo 199 de Código Penal Federal, en razón de que el farmacodependiente que es sorprendido con droga para su consumo personal debe ser tratado como enfermo y no como delincuente.

La Jornada, (Jesús Aranda).

http://www.jornada.unam.mx/2009/09/08/index.php?section=politica&article=015n1pol

# "CNDH: No se han sancionado transgresiones de militares"

El presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), José Luis Soberanes, manifestó ayer que las declaraciones que hizo el presidente Calderón respecto de que las violaciones de derechos humanos que cometen los militares son sancionadas "son sólo para bajar la presión internacional. Fueron por la Iniciativa Mérida, ya que reduciría 10 por ciento las aportaciones, porque no se han sancionado las transgresiones a los derechos que cometen los militares". Entrevistado en el Senado, manifestó que el solo anuncio de que "se reduzcan los recursos de la ayuda para la Iniciativa Mérida prende los focos amarillos. Estas declaraciones del Ejecutivo no ayudan".

La Jornada. (Víctor Ballinas).

http://www.jornada.unam.mx/2009/09/08/index.php?section=politica&article=015n2pol

## "Preocupan a la ONU los efectos del narco en la niñez mexicana"

La Organización de Naciones Unidas (ONU) tiene "gran preocupación" por las afectaciones a los niños mexicanos a causa del narcotráfico, por lo que trata el tema con el gobierno federal con el objetivo de llegar a algunas recomendaciones "útiles" e "innovadoras" para encarar esta problemática, expresó la directora del Centro de Información del organismo internacional en México, Jadranka Mihalic. Indicó que el tráfico de armas de Estados Unidos a México "preocupa muchísimo" a la ONU. Expresó que la propagación excesiva y el uso de armas pequeñas y ligeras es una de las principales amenazas a la paz, la seguridad y la estabilidad en el mundo. Hoy, a escala global, hay 250 mil niños soldados, 2 millones de pequeños murieron en conflictos armados, 6 millones están discapacitados, mientras que existen 56 grupos que reclutan a menores en 20 zonas del mundo, recordó.

La Jornada, (Karina Avilés).

http://www.jornada.unam.mx/2009/09/08/index.php?section=politica&article=016n1pol

#### "Soberanes no llegará a la Corte: ONG"

Dirigentes de organizaciones no gubernamentales de defensa de los derechos humanos y de género advirtieron al aún presidente de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, José Luis Soberanes, que no permitirán que llegue a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), "ni a ningún otro cargo relacionado con los derechos humanos y el mundo de la legalidad". En un acto de clausura simbólica del edificio de la CNDH, donde levantaron un muro con cajas de cartón donde se leía "por Ernestina Ascencio, por no respetar la libertad reproductiva de las mujeres, por ser cómplice en los feminicidios de Ciudad Juárez, por Jacinta, por las violaciones en Atenco", María Eugenia Romero, directora de Equidad de Género, acusó al ombudsman de ser "el fiel peón de las posturas conservadoras". Y en referencia a los "intereses" que Soberanes representa, usaron una efigie de cartón del ombudsman, vestido de obispo.

La Jornada, (Elizabeth Velasco).

http://www.jornada.unam.mx/2009/09/08/index.php?section=politica&article=017n1pol

#### "Las reservas del IMSS, tabla de salvación ante su crisis interna"

Ante los "serios riesgos" de viabilidad financiera que enfrenta el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), el presidente Felipe Calderón anunció que solicitará al Congreso de la Unión poder utilizar por primera vez una parte de las reservas de la institución, que ascienden a más de 147 mil millones de pesos. Los recursos se destinarían a inversión en infraestructura, equipamiento y medicamentos, según el director del IMSS, Daniel Karam, quien junto con Calderón planteó además la urgencia de encontrar medidas adicionales al uso de las reservas, porque está vía resulta "insostenible". En la centésima asamblea general ordinaria del IMSS, realizada en el Centro Médico Siglo XXI, ni Karam ni Calderón aclararon el monto de las reservas ni el porcentaje que solicitarán al Congreso de la Unión. El representante del sector obrero, José Luis Carazo, indicó después que el proyecto consiste en utilizar 18 mil millones de los 147 mil 757.1 millones de pesos disponibles.

La Jornada, (Claudia Herrera Beltrán).

http://www.jornada.unam.mx/2009/09/08/index.php?section=politica&article=003n1pol

#### "Postergó el DF las soluciones a los problemas por el agua: Semarnat"

El titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), Juan Elvira Quesada, advierte que cubrir la demanda del servicio de agua potable a la población rural que vive en localidades aisladas requiere establecer conjuntos habitacionales. El modelo de vivienda prehispánico era milpita, casita dentro de los montes. Ya no se puede hablar de eso. En entrevista con La Jornada en sus oficinas de Camino al Ajusco, señala que aún no está resuelto el conflicto de agua entre las autoridades federales y el gobierno del Distrito Federal, ya que se postergaron por mucho tiempo las soluciones. *La Jornada, (Angélica Enciso).* 

http://www.jornada.unam.mx/2009/09/08/index.php?section=sociedad&article=040n1soc

#### "Aceptan cheques padres de 12 niños de guardería ABC"

El gobernador de Sonora, el priísta Eduardo Bours Castelo, informó que los padres de 12 de los 49 niños que murieron a causa del incendio en la guardería ABC, en esta capital, han aceptado realizar el trámite requerido para recibir el pago de una compensación de un millón 600 mil pesos, que el gobierno estatal destinó mediante un fideicomiso. Los integrantes del Movimiento 5 de Junio, que representan a 30 parejas de padres que perdieron a sus hijos en la tragedia ocurrida en dicha estancia –subrogada por el Instituto Mexicano del Seguro Social–, se oponen a aceptar la indemnización, porque consideran que es una forma de condicionarlos a que desistan de futuras demandas contra funcionarios de la administración boursista, quienes, aseguran, tienen responsabilidad en esas muertes.

La Jornada, (Ulises Gutiérrez Ruelas).

http://www.jornada.unam.mx/2009/09/08/index.php?section=sociedad&article=041n3soc

#### "Exhiben a una mujer en Querétaro por abortar"

Representantes de siete organizaciones civiles interpusieron este lunes una queja ante la Comisión Estatal de Derechos Humanos porque una mujer fue exhibida el sábado pasado en un medio de circulación local como la primera acusada de incurrir en el delito de aborto, luego de la reforma constitucional del artículo 2 de la Constitución estatal, que garantiza la vida desde la fecundación (la nueva ley aún no entra en vigor). La mujer, detenida el jueves anterior, obtuvo su libertad el viernes luego de pagar una fianza de 4 mil pesos. Alejandra Martínez Galán, presidenta de la Asociación Queretana de Educación para las Sexualidades Humanas, precisó que en la queja contra la procuraduría estatal se indica que ésta reveló datos confidenciales de la acusada a un medio de comunicación, que publicó su fotografía.

La Jornada, (Mariana Chávez).

http://www.jornada.unam.mx/2009/09/08/index.php?section=estados&article=033n3est

#### Internacional:

#### "Brasil y Francia firman acuerdo multimillonario en armamento"

Brasil y Francia firmaron este lunes un acuerdo de cooperación que relanzará la industria militar brasileña con la venta al gobierno francés de diez aeronaves de carga y transporte de tropas, así como la compra y transferencia de tecnología para la fabricación de cazabombarderos Rafale, que estarán disponibles para su venta a las fuerzas aéreas de América Latina. El multimillonario pacto incluye la adquisición de 50 helicópteros y cinco submarinos franceses, además de la formación de una empresa franco-brasileña que se ocupará de la construcción de la primera nave subacuática brasileña de propulsión atómica. La firma del acuerdo ocurrió durante una visita del presidente francés Nicolas Sarkozy a Brasilia, adonde asistió como invitado de honor a la ceremonia del 187 aniversario de la independencia de Brasil.

La Jornada, (Afp, Reuters y Dpa).

http://www.jornada.unam.mx/2009/09/08/index.php?section=mundo&article=030n1mun

#### "Ex jefe del DAS revela nombres de involucrados en presunta conspiración contra Chávez en 2004"

El ex jefe de informática del Departamento Administrativo de Seguridad (DAS), Rafael García, aseguró que el gobierno del presidente colombiano Álvaro Uribe auspició una conspiración contra el presidente venezolano Hugo Chávez, que incluyó la participación de 120 paramilitares en 2004. Poco después, el ejército divulgó videos que muestran a una decena de policías y militares secuestrados por las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), en los que aparecen con cadenas y candados en el cuello, saludan a familias y algunos claman por un acuerdo que les permita recuperar la libertad. En declaraciones al programa Noticias Uno, en televisión, el ex jefe de Infomática del servicio de inteligencia Rafael García dijo: Hubo una conspiración contra el gobierno venezolano y hasta donde sé participaron facciones del bloque norte (paramilitares), el DAS y también era estimulada por el ex ministro (del Interior) Fernando Londoño.

La Jornada, (Afp y Reuters).

http://www.jornada.unam.mx/2009/09/08/index.php?section=mundo&article=030n1mun

## "Philips dejó de suministrar equipo médico a Cuba y Venezuela por presiones de Bush"

La trasnacional holandesa Philips dejó de suministrar equipamiento médico a Cuba y Venezuela en 2007, después de recibir presiones del gobierno de George W. Bush, dijo hoy Fidel Castro en un artículo. Un ejecutivo de la empresa en Brasil, base de las operaciones latinoamericanas de la compañía, dijo a negociadores cubanos en ese año que el gobierno de Estados Unidos de la época mostraba una intransigencia brutal sobre los permisos de venta a la isla, con el argumento de que los equipos contenían programas y partes de patente estadunidense, escribió Castro.

La Jornada, (Gerardo Arreola).

http://www.jornada.unam.mx/2009/09/08/index.php?section=mundo&article=030n1mun

## "La resistencia llegará a poblados remotos"

El Frente Nacional contra el Golpe de Estado de Honduras inició hoy un proceso de estructuración de la resistencia en localidades rurales remotas para fortalecer la lucha popular contra el gobierno de facto. Se trata del primer esfuerzo por generar bases organizadas de una agrupación surgida de manera espontánea sólo horas después de la expulsión del presidente constitucional Manuel Zelaya el 28 de junio pasado. La decisión de llevar la resistencia a caseríos y aldeas fue adoptada en la primera asamblea nacional del frente, celebrada el domingo, con la participación de delegados de los 18 departamentos del país.

La Jornada, (Pl y Af).

http://www.jornada.unam.mx/2009/09/08/index.php?section=mundo&article=030n1mun

#### "Chávez instó a Turkmenistán a unirse al foro de exportadores de gas"

El presidente venezolano, Hugo Chávez, instó a Turkmenistán, rico en recursos energéticos, a que se una al Foro de Países Exportadores de Gas (GECF, por sus siglas en inglés), cártel que ha sido comparado con la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP). Chávez hizo la solicitud con el objetivo de unir esfuerzos para crear un grupo global de exportadores de gas que contrarrestre a los grandes consumidores mundiales. "Estamos creando algo similar a la OPEP, pero con el gas natural y, conociendo las grandes reservas de gas de Turkmenistán, les invitamos a unirse a esta organización", afirmó Chávez durante una visita a Ashgabat, la capital turkmena.

La Jornada, (Afp y Reuters).

http://www.jornada.unam.mx/2009/09/08/index.php?section=economia&article=023n2eco

#### "El plan de recuperación funciona, afirmó Obama"

Las acciones aplicadas por el gobierno de Estados Unidos durante los últimos siete meses han evitado que la economía se colapse, afirmó hoy el presidente Barack Obama. "Nuestro plan de recuperación está funcionando", indicó el mandatario en Cincinnati, en un encuentro organizado por la Federación Estadounidense del Trabajo y Congreso de Organizaciones Industriales (AFL-CIO) con motivo del Día de Trabajo que se celebró en este país. Obama precisó que si bien la economía del país continúa experimentando una sostenida pérdida de empleos como producto de la crisis económica, el impacto es ahora menor.

La Jornada, (Notimex).

http://www.jornada.unam.mx/2009/09/08/index.php?section=economia&article=023n3eco

## "¿No más noticias gratis?, Economist Intelligence Unit"

Si los dueños de periódicos cumplen sus promesas, en los próximos meses veremos una retirada decisiva de las noticias gratuitas en la red. Este verano, figuras importantes de los grandes medios, como News Corporation, Axel Springer Verlag y MediaNews, han amenazado con empezar a cobrar. Compañías que representan más de 700 periódicos han expresado interés en las plataformas de pago en línea que desarrolla Journalism Online, nueva empresa estadounidense. Algunas publicaciones han tratado de cobrar por un simulacro digital de sus ediciones impresas, con un diseño más familiar que el de sus sitios web, que a menudo se pueden descargar como una sola página. Muchos editores esperan que las personas acepten la idea de pagar por las noticias en el celular, así como pagan por los mensajes de texto. Pero la frontera entre las computadoras y los móviles se va borrando conforme aparecen nuevos artilugios de distintos tamaños.

La Jornada, (Fuente: EIU, traducción de texto: Jorge Anaya).

http://www.jornada.unam.mx/2009/09/08/index.php?section=economia&article=024n1eco

#### "La batalla por los libros virtuales, Economist Intelligence Unit"

Desde que salió al mercado, en 2007, el Kindle de Amazon ha dominado el incipiente mercado de descarga y lectura de libros electrónicos. Ahora enfrenta un reto formidable: el 25 de agosto, Sony presentó en Estados Unidos (EU) un nuevo y costoso lector de libros electrónicos. Las dos empresas apuestan a que la demanda de esos dispositivos crecerá en forma explosiva, pero podrían resultar desilusionadas. Si bien Sony lleva varios años vendiendo lectores de libros en EU, se dejó quitar la delantera por el Kindle, que ofrece la novedosa capacidad de descargar libros vía inalámbrica de la tienda en línea de Amazon. Ahora Sony intenta reafirmar su supremacía tecnológica con su nuevo aparato, apodado "Edición Diaria", que estará disponible a partir de diciembre próximo por el precio considerable de 399 dólares y que ofrecerá no sólo un vínculo inalámbrico, sino también una interfaz de pantalla táctil que es mucho más elegante que los estorbosos botones del Kindle.

La Jornada, (Fuente: EIU, Traducción de texto: Jorge Anaya).

http://www.jornada.unam.mx/2009/09/08/index.php?section=economia&article=024n2eco